

„Ich finde es wichtig, mitentscheiden zu können. Man erfährt immer wieder, wie schlecht es Leuten in Ländern geht, in denen man nicht wählen darf. Wenn man nicht weiß, wen wählen, ist es besser, man wählt ungültig als gar nicht. Beteiligung ist vor allem bei regionalen Wahlen wichtig, deshalb werde ich auch bei den steirischen Landtagswahlen dabei sein.“  
**Barbara, 19** Foto: Cavnicar



„Ich war bei der Gemeinderatswahl das erste Mal wählen und zwar, weil ich es wichtig finde, dass man sich beteiligt an der Politik und dass man Interesse am Geschehen in der Gemeinde hat. Vor allem Frauen sollten wählen gehen, wenn man bedenkt, dass Frauen vor knapp 100 Jahren noch nicht wählen durften. Grundsätzlich ist politisches Interesse wichtig, damit man die Gesetze und Bestimmungen versteht.“  
**Verena, 16** Foto: Cavnicar

„Weil ich in einer kleinen Gemeinde wohne, in der jeder jeden kennt und man hier viel bewirken kann, war ich bereits bei der Gemeinderatswahl. Weiters finde ich es wichtig, dass Politiker die Wünsche und Bedürfnisse der Bürger vertreten. Die Wahlversprechen stehen für mich nicht im Mittelpunkt, da sie vielfach mehr angepriesen werden als umgesetzt.“  
**Nico, 17** Foto: Cavnicar

„Ich finde, man sollte das Wahlrecht ausnutzen, denn es ist nicht selbstverständlich, dass man mitbestimmen kann. Nichtwähler dürfen sich auch nicht über das Ergebnis der Wahlen beschweren. Leider wissen vor allem junge Wähler nicht, wen sie wählen sollen und ihr Interesse sinkt, weil sie von den Politikern nicht angesprochen werden. Nichtsdestotrotz werde ich zu den steirischen Landtagswahlen gehen, um meine Stimme abzugeben.“  
**Roman, 18** Foto: Cavnicar

# Gehst du wählen?

MITENTSCHEIDEN, MITGESTALTEN UND MITREDEN: AM 31. MAI SIND STEIRISCHE LANDTAGSWAHLEN.

**Was oder wer** wird hier eigentlich gewählt? Grundsätzlich werden bei den Landtagswahlen die Parteien gewählt. Je nach Wahlergebnis zieht von jeder Partei eine gewisse Anzahl an Abgeordneten in den Landtag. Die Gesamtzahl der Abgeordneten richtet sich nach der jeweiligen Einwohnerzahl und die Zahl der Abgeordneten pro Partei hängt vom Wahlergebnis ab. Alle fünf Jahre dürfen alle österreichischen Staatsbürger/innen, die am Wahltag das 16. Lebensjahr vollendet haben und ihren Hauptwohnsitz in der Steiermark haben, wählen. Zusätzlich

muss man im Wählerinnen- und Wählerverzeichnis enthalten sein. Die Stimmabgabe ist durch das Ankreuzen in Wahllokalen am Wahltag möglich, aber auch durch die Wahlkarte oder die besondere Wahlbehörde. Somit wird versucht, allen die Möglichkeit zu geben, wählen zu gehen. Warum man wählen gehen sollte und was steirische Jugendliche vom Thema Wahlen halten? Wir haben einige für euch gefragt!

**PETRA CAVNICAR**



„Ich halte es für wichtig, meine Stimme und somit meine Meinung, wenn auch anonym, zu vertreten und auch zur Verbesserung Österreichs beizutragen. Wählen ist sehr wichtig, weil das Wahlrecht zu einem der größten und wichtigsten Rechte des Österreicher gehört. Denn jede Stimme zählt, egal ob man mit der momentanen Regierung zufrieden oder unzufrieden ist. Ich hoffe, dass jeder sein Wahlrecht nutzt und hingeht. Denn Wählen bringt Veränderungen und damit auch Verbesserungen.“ **Patrick, 19**  
 Foto: Cavnicar

„Beim Wählen geht es um unsere Zukunft und wir haben in Österreich das Privileg, bereits mit 16 wählen zu dürfen! Ich finde es wichtig, dass man sich vor der Wahl – unabhängig von Familie und Freunden – von den Programmen der Parteien ein Bild macht.“ **Antonia, 17**  
 Foto: Cavnicar

# Kabinenparty mit deinem Kreuzer!

DU WÄHLST DAS ERSTE MAL? HIER FINDEST DU UNSERE STEP-BY-STEP-ANLEITUNG FÜR DEN 31. MAI.

- 1. Post für die Wahl.** Wenn du für die Landtagswahl wahlberechtigt bist, hast du vor einigen Tagen Post bekommen, nämlich die „Amtliche Wahlinformation“. Sie sagt dir, wo genau dein Wahllokal ist und wann du zur Wahl gehen kannst. Nimm diesen Brief zur Wahl mit.
- 2. Lichtbildausweis einpacken.** Nimm unbedingt einen amtlichen Lichtbildausweis mit, also Reisepass, Führerschein oder deinen Personalausweis.
- 3. Nix wie hin zum Wahllokal.** Am 31. Mai kannst du nur in dem Wahllokal wählen, das dir zugeordnet ist. Achtung: Jedes Wahllokal hat andere Öffnungszeiten. Die stehen in der Wahlinformation.
- 4. Grüß Gott.** Im Wahllokal empfangen dich Wahlhelferinnen und -helfer. Du übergibst die amtliche Wahlinformation und den amtlichen Lichtbildausweis und erhältst einen Wahlzettel und ein leeres Kuvert.
- 5. Kabinenparty!** Ab in eine (freie) Wahlkabine. Deine Stimme ist gültig, wenn eindeutig zu erkennen ist, welche Partei du wählen wolltest. Wenn dir ein Fehler passiert ist: kein Problem! Die Wahlhelfer/innen geben dir einen neuen Stimmzettel.
- 6. Kuvert in der Wahlurne versenken.** Der Stimmzettel kommt gefaltet ins Kuvert und dieses in die Wahlurne, die meist in der Nähe der Wahlkommission steht.



Noch mehr Info zur Wahl findest du auf [www.altgenug.st](http://www.altgenug.st)  
 Foto: Tripenta

Vom Ing. zum Dipl.-Ing. (FH)  
 berufsbegleitend in 2 Jahren  
 mit Fernstudienelementen

Ein Studium der HS Mittweida



Start:  
 September  
 2015

Studienrichtungen:

- ET Elektrotechnik**
- MB Maschinenbau**
- TI Technische Informatik**
- WI Wirtschaftsingenieurwesen**

Studienstandorte: Bulme Graz und Weiz  
 insgesamt 14 Standorte in Österreich

Studien- & Technologie Transfer Zentrum Weiz  
 Tel.: +43 3172 603 4020  
 info@aufbaustudium.at  
 www.aufbaustudium.at

KATHOLISCHE KIRCHE STEIERMARK

## WOFÜR SCHLÄGT DEIN HERZ?

Werden Sie Teil der „Landkarte der Herzensanliegen“. Einfach Herz zeigen, Postkarte schreiben oder Foto posten.

**DAFÜR SCHLÄGT MEIN HERZ.**

[www.herzensanliegen.at](http://www.herzensanliegen.at)